

L'HEUREUSE MAISON

Deutéronome 6:6-9; Ephésiens 6:1-4; Marc 10:7-12;

Matthieu 5:32; Ephésiens 5:22-32

LEÇON 271 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Que l'homme donc ne sépare pas ce que Dieu a joint" (Marc 10:9).

Le Début d'Un Enfant

La première institution que Dieu établit sur terre fut la maison. Faisons marche-arrière dans le Jardin d'Eden; avant qu'il y eût écoles ou églises, il y avait une vie familiale.

La première place dont un enfant se souvient est sa maison. Ces premiers maîtres sont son père et sa mère. Un bébé ne connaît pas grand chose en dehors du manger et du sommeil; dès qu'il peut parler, il commence à poser des questions. Il ne connaît pas ce qui est bon et ce qui est mauvais, ainsi, ses parents ont à l'éduquer et à être un exemple devant lui. L'enfant apprend plus rapidement en imitant d'autres.

La Bible nous dit que toute personne est née dans le péché, et que les pensées naturelles de l'homme sont mauvaises. Donc, si à un enfant il n'est pas dit ce qu'il devrait faire, il agira mal. Il manifeste la colère et l'entêtement dès son très jeune âge; et s'il n'est pas discipliné, ces caractères grandiront.

L'Obéissance

L'une des plus importantes leçons que les parents devraient enseigner à leurs enfants est l'obéissance; ces enfants devraient commencer très tôt. Il y a peu d'amour dans une maison où les enfants sont autorisés à agir comme bon leur semble. Bientôt ils deviennent très égoïstes, et ne se soucient pas des autres, mais d'eux-mêmes. Le commandement est: "Enfants, obéissez à vos parents, selon le Seigneur, car cela est juste. Honore ton père et ta mère (c'est le premier commandement avec une promesse;)" (Ephésiens 6:1, 2).

La correction ne signifie pas toujours frapper. Plusieurs fois, des parents peuvent effectivement influencer beaucoup plus leurs enfants pour le bien en raisonnant avec eux, leur montrant par la Bible pourquoi ils sont fautifs, et en expliquant la faute. Quand Dieu appelle des pécheurs coupables, il dit: "Venez et plaidons" (Esaïe 1:18). La Parole de Dieu dit également: "Et vous, pères, n'irritez pas vos enfants" (Ephésiens 6:4).

Mais quand l'enfant refuse toutes sortes de paroles et la persuasion, il doit être forcé à obéir par "la verge de la correction", ou la rigueur. "Car l'Eternel châtie celui qu'il aime, comme un père l'enfant qu'il chérit" (Proverbes 3:12).

Un jeune homme qui grandit pour devenir ministre dit: "Je remercie Dieu pour toute punition, car en tout temps mon père priait avec moi. Mon père, par la prière et une verge, conduisit son garçon au ministère".

Négligence Paternelle

Dieu jugera les parents qui ne disciplinent pas leurs enfants. Eli était un souverain sacrificateur et aurait été un saint homme de Dieu. Mais quand il voyait la mauvaise conduite de ses enfants, il leur défendit une fois d'agir de la sorte et alors les laissait continuer ce qu'ils faisaient. Dieu dit: "Je lui ai

déclaré que je veux punir sa maison à perpétuité, à cause du crime dont il a connaissance, et par lequel ses fils se sont rendus méprisables, sans qu'il les ait reprimés" (1 Samuel 3:13). La fonction du prêtre fut retirée à Eli, et sa punition était qu'il n'y aurait jamais un vieillard dans sa famille – ses fils mourraient tous jeunes.

Même le Roi David avait souffert pour avoir choyé son fils. La Bible nous dit que David ne disait jamais non à Absalom, et quand Absalom grandit, il déshonora son père en essayant de lui ôter le royaume. Apparemment, Absalom mourut sans repentance.

Les enfants qui obéissent à leurs parents et qui ont appris à travailler et à aider d'autres sont des enfants heureux. Tu peux penser qu'on a abusé de toi quand tu ne peux pas agir à ta façon, ou bien, tu peux penser que tes parents sont méchants quand ils te punissent; mais tu constateras que tu auras beaucoup plus d'amis, et que des personnes t'aimeront davantage quand elles verront que tu es respectueux, aimable, et bon.

Image

Y a-t-il quelque chose quelque part dans ta maison qui indiquerait à d'autres que c'est une maison chrétienne? Possèdes-tu quelques images de Jésus dans ta chambre? Quelles sont les premières images dont tu te souviens? Tu n'oublieras jamais certaines des choses que tu voyais quotidiennement quand tu étais petit. Dieu savait que les enfants se rappellent plus longtemps ce qu'ils voient que ce qu'ils entendent; ainsi, Il recommanda à Moïse de dire au peuple d'écrire la Loi "sur les poteaux de leur maison et sur leurs portes" (Deutéronome 6:9). De jolies images et devises dans nos maisons nous aident à nous rappeler les choses concernant Jésus. Voici une très bonne devise:

"Christ est Chef de cette maison,

L'Invisible Ami à tout mets,

L'Auditeur silencieux à chaque entretien".

Ta Propre Maison

Dans très peu d'années, si le Seigneur tarde, tu grandiras et voudras une maison propre à toi. Le premier mariage eut lieu dans le Jardin d'Eden, et Dieu présida à la cérémonie. Il dit: "C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et ils deviendront une seule chair" (Genèse 2:24). C'était là l'une des premières Lois que Dieu institua concernant l'homme. Jésus le reprit, et ajouta: "Ainsi ils ne sont plus deux, mais ils sont une seule chair. Que l'homme donc ne sépare pas ce que Dieu a joint" (Marc 10:8, 9).

Rappelle-toi cette règle quand tu grandiras et que tu voudras te marier. Rappelle-toi que Dieu dit que c'est pour la vie. Dieu conserve l'enregistrement de ton mariage, et Il entend quand tu dis: "Jusqu'à ce que la mort nous sépare". Sans conteste, les maladies et difficultés entreront dans ta maison. (Elles arrivent à toute personne). Comme d'habitude, il n'y a pas assez d'argent pour satisfaire chacun de tes besoins. Mais tu promets devant Dieu, à ta cérémonie de mariage, d'être fidèle "en cas de maladie et de santé, dans le chagrin et la joie, dans l'adversité et la prospérité". Sois prudent quand tu fais de tels vœux, ce qui signifie que tu les maintiendras, car Dieu exigera de toi l'accomplissement.

Liés Ensemble

L'Apôtre Paul écrit: "Ainsi, une femme mariée est liée par la loi à son mari tant qu'il est vivant; mais si le mari meurt, elle est dégagee de la loi qui la liait à son mari. Si donc, du vivant de son mari, elle devient la femme d'un autre homme, elle sera appelée adultère; mais si le mari meurt, elle est affranchie de la loi, de sorte qu'elle n'est point adultère en devenant la femme d'un autre" (Romains 7:2, 3). Et Dieu dit qu'aucun adultère n'entrera dans le Royaume de Dieu. Ceux qui commettent un tel péché sont cités avec les idolâtres, les ivrognes et les meurtriers (Galates 5:19-21).

Jésus dit aussi que quiconque épouse un marié ou une mariée qui a par la suite divorcé d'avec son époux ou sa compagne, commet un adultère (Matthieu 5:32). Jean-Baptiste fut décapité pour avoir dit à Hérode que c'était un péché pour lui de s'être marié avec la femme de son frère. Ceci est un enseignement important, sinon Jean n'aurait pas voulu aller en prison et donner sa vie pour le prêcher.

Pense un peu à l'avenir quand tu désires te marier. Ce jeune homme admirable qui capte ton imagination sera-t-il l'espèce de père que tu veux pour tes enfants? Veux-tu donner ton nom, ta réputation, et te soumettre à lui? Et cette petite fille avec qui tu peux avoir tant d'amusement sera-t-elle une bonne maman pour tes enfants? Cuisinera-t-elle tes repas et prendra-t-elle bon soin de ta maison? Si plus de jeunes gens considéraient ces questions, il y aurait moins de maisons bouleversées une ou deux années après le mariage.

La raison pour laquelle nous avons des divorces aussi nombreux est que les enfants sont autorisés à grandir sans discipline. Il leur est donné tout ce qu'ils désirent sans avoir travaillé pour cela, et ils s'attendent à obtenir tout ce qu'ils veulent après qu'ils ont grandi. Ils insistent égoïstement à suivre leur propre voie, au lieu de considérer le désir des autres.

Rappelle-toi que le mariage est une association dans laquelle chacun aura sa part de responsabilité et fera sa part du travail. Chacun aura à étudier et à discuter honnêtement ses problèmes et à parvenir à un accord.

Un En Esprit

Si tu es un Chrétien, sois certain que la compagne que tu choisis est une Chrétienne. La Parole de Dieu dit: "Ne vous mettez pas avec les infidèles sous un joug étranger. Car quel rapport y a-t-il entre la justice et l'iniquité"? (2 Corinthiens 6:14). Et sois sûr que la personne que tu épouses n'a pas été déjà mariée.

Une autre chose à noter est ce que Dieu dit: "C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme" (Genèse 2:24). Désormais ils sont un, séparés de leurs parents. Un jeune couple sera plus heureux s'il vit seul et résout ses propres problèmes sans courir chez ses parents pour la sympathie chaque fois qu'il y a une différence d'opinion. Parfois cela dure des années pour que deux personnes apprennent à s'entendre, et cela demande patience et persévérance de la part des deux pour rendre leur vie heureuse.

Les Tâches d'Un Mari

Considérons les tâches que Dieu a assignées à un mari. "Maris, aimez vos femmes comme Christ a aimé l'Eglise, et s'est livré lui-même pour elle, ... C'est ainsi que les maris doivent aimer leurs femmes comme leurs propres corps. Celui qui aime sa femme s'aime lui-même" (Ephésiens 5:25, 28).

Quand un homme fait un vœu de mariage, cela signifie qu'il devient la tête d'une famille, avec la responsabilité de la supporter. La Bible atteste que celui qui ne s'occupe pas de sa famille est pire

qu'un infidèle (1 Timothée 5:8). Sois sûr que tu veux assumer cette responsabilité avant de te marier.

La tâche la plus importante d'un homme à l'égard de sa famille sera d'enseigner à ses enfants les commandements de Dieu. Quand Dieu appela Abraham à devenir le père de Son peuple choisi, il dit: "Car je l'ai choisi, afin qu'il ordonne à ses fils et à sa maison après lui de garder la voie de l'Éternel, en pratiquant la droiture et la justice" (Genèse 18:19). Pense au chagrin que cela coûterait à un parent même si ses enfants grandissaient, physiquement forts, intelligents, et d'une bonne apparence, mais leur âme étant perdue dans la géhenne.

Dieu nous dit qu'un homme qui voudrait s'occuper de l'Église doit être d'abord capable de diriger sa propre maison, "et qu'il tienne ses enfants dans la soumission et dans une parfaite honnêteté" (1 Timothée 3:4).

L'Apôtre Pierre donne au mari une petite instruction pour l'honneur de sa femme: "Maris, montrez à votre tour de la sagesse dans vos rapports avec vos femmes, comme avec un sexe plus faible; honorez-les, comme devant aussi hériter avec vous de la grâce de la vie. Qu'il en soit ainsi, afin que rien ne vienne faire obstacle à vos prières" (1 Pierre 3:7). Si un homme n'honore pas sa femme et ne l'aime pas, le Seigneur ne promet pas d'écouter ses prières. Son œuvre pour le Seigneur ne sera pas considérée si, à la maison il est dur et cruel à l'égard de sa famille.

Un homme doit aussi être un exemple devant ses enfants. Voudrais-tu que tes enfants agissent comme tu fais quand les choses te déplaisent? Un père devrait être sûr de tenir ses promesses dans les moindres choses; ou bien, s'il ne le peut, il ferait mieux d'expliquer la raison. Il doit être honnête s'il espère de ses enfants l'obéissance.

Les Devoirs d'Une Femme

Considérons maintenant les devoirs d'une femme. "Femmes, soyez soumises à vos maris, comme au Seigneur; car le mari est le chef de la femme, comme Christ est le Chef de l'Église, qui est son corps, et dont il est le Sauveur" (Ephésiens 5:22, 23). Dans le Livre des Proverbes nous avons une image magnifique d'une bonne femme, et il est dit d'elle: "Le cœur de son mari a confiance en elle... Elle lui fait du bien et non du mal, tous les jours de sa vie... Elle ouvre la bouche avec sagesse, et des instructions aimables sont sur sa langue. Elle veille sur ce qui se passe dans sa maison, et elle ne mange pas le pain de paresse" (Proverbes 31:11, 12, 26, 27). Et connais-tu quelle est sa récompense? "Ses fils se lèvent, et la disent heureuse; son mari se lève, et lui donne des louanges" (Proverbes 31:28).

C'est le devoir des femmes âgées de dire aux jeunes femmes comment rendre une maison heureuse pour elles-mêmes et pour leur famille. Elles ont à leur apprendre à être sobres "à aimer leurs maris et leurs enfants, à être retenues, chastes, occupées aux soins domestiques, bonnes, soumises à leurs maris, afin que la parole de Dieu ne soit pas blasphémée" (Tite 2:4, 5). La femme est tenue à maintenir sa maison dans un état de propreté, à prendre soin de ses enfants, à cuisiner les repas à temps pour son mari quand il revient du travail. Sa maison doit être une place agréable, joyeuse, où sa famille se réjouira. Dieu dit que ceci est important, et si elle ne le fait pas, elle est une honte pour l'Évangile et elle blasphème la Bible. Le blasphème est un grand péché.

Si une mère devient trop affairée avec d'autres activités pour former correctement ses enfants, à qui donnera-t-on tort s'ils deviennent méchants et sont perdus dans la géhenne? Quand un enfant est né, Dieu a chargé les parents du soin d'une âme immortelle, et il exigera d'eux la responsabilité d'enseigner à cet enfant comment être sauvé.

C'est très important que des parents prennent un moment pour lire la Bible à leurs enfants et prier avec eux. Un officier bien connu et versé dans la loi a souvent dit: "La famille qui prie ensemble, demeure ensemble".

Si une maison est édifiée selon la Parole de Dieu, elle sera une heureuse maison, et le divorce ne se fera pas sentir. Les enfants nés dans cette maison et en qui est inculquée l'obéissance aux parents et à la Parole de Dieu, auront une bonne occasion de grandir pour être des hommes et des femmes dignes de confiance, honorables.

QUESTIONS

1. Qui sont les premiers et les plus importants maîtres des enfants?
2. Quel est le commandement de Dieu concernant les enfants?
3. Quelles sont certaines choses auxquelles tu dois réfléchir en ce qui concerne ton compagnon avant que tu te maries?
4. Les vœux de mariage sont pour quelle durée de temps?
5. Cite certains des devoirs des maris.
6. Cite certains des devoirs des femmes.